# 大谷小中学校だより

NO.7 令和4年10月27日 珠洲市立大谷小中学校

## 季節の美しさの中で、薫り高いものとの出会いを

校長 上田 辰美

しいこの間まで気温25度前後の日が続いていましたが、あっという間に朝晩の気温がⅠ0度
 を下回るようになりました。間もなく紅葉の美しい季節を迎えようとしています。

日本には美しい四季があり、美しい言葉があります。十五夜の月の出を待っている人々の月を待ち焦がれる思いを表現した月白。空気が澄んだ秋のことを白秋・爽秋といったり、露がおり始める頃のことを白露とよんだり、木々の葉が染まる季節は錦秋と表現されたりします。農耕民族ゆえに季節を敏感にとらえ、作物を育てることと関わって二十四節季を生み出してきた遺伝子が脈々と受け継がれてきた結果なのかもしれません。言葉は生活と密接につながり育まれてきました。

2学期から、感じたこと・考えたことを伝える力を高めるために、月はじめの火曜日の朝 | 5 分を使って短作文を書く取組がはじまりました。字数制限や条件がある中、第 | 回目のテーマは「好きな季節」でした。だんだん広場横の壁に全校児童・生徒の作品を掲示していますが、体験を通して学んでいる子どもたちの姿が伝わってきます。少しだけご紹介します。

- 好きな季節は冬です。なぜなら、冬にはいとこが遊びに来るからです。いとこと雪だるまを作ったり、雪がっせんをするのが楽しいからです。いとこは女の子が二人です。去年より大きくなっていると思います。 **3年 あずさ** 
  - \*最後の一文の終わり方から、次の出会いを楽しみにしている様子が伝わってきます。
- 好きな季節は夏です。理由は海に行って、たくさん遊んだり、プールのじゅぎょうがあるからです。夏休みは宿題がどっさりだけど、友達の家に行ってたくさん遊べるから一番好きな季節です。

  4年 こうじ
  - \*「宿題がどっさり」という表現には、実感とユーモラスさが感じられます。
- 私の好きな季節は夏です。なぜなら、友達とプールに行ったり、おいしいスイカやそうめんなど、私の好物がたくさん食べられるからです。また、家では毎年8月になると父が釣ってきたイカが食卓に並びます。私も実際にイカをさばいたけど、イカの刺身をつくる時はとても楽しかったです。このような理由で私は、夏が好きです。 7年 めい
  - \*家族との豊かな時間と体験の様子が伝わってきます。

季節の中で、見たり、聞いたり、触れたり、かいだり、味わったり、五感を働かせて子どもたちの時間は 流れています。薫り高いものに出会える教育活動をつくっていきたいと思います。



## ■ 修学旅行

10月17日(月)・18日(火)に、8・9年生が京都へ修学旅行に行ってきました。教科書でしか見たことのない建物の迫力や美しさに感動したり、観光地の人の多さや接客に驚いたりと、日常の生活では味わえない経験をすることができました。













私は京都に行って気付いたことがあります。それは、珠洲の米はおいしいということです。なぜなら、京都で食べたご飯は、あまりふっくらしたご飯じゃなかったからです。だから、珠洲の良さを知ることができました。

次に、修学旅行で良かったことは、自分の目標を クリアできたことです。自分勝手な行動をせずに、 常に団体で行動できました。そして、先生が話した 内容に返事をすることができるようになった気が します。私は、この修学旅行で、京都と珠洲の良さ を知り、少し自分も成長することができました。

〈陽菜〉

僕たちは、4つの人気スポットに行ってきました。その時の天気は曇りでしたが、金閣寺は輝いているように見えました。次に、映画村では、初のお化け屋敷で心臓が止まりそうでした。二条城は、中の構図が、階段みたいでした。ふすまの絵は、猫をモチーフに描いたそうです。けど、模様は本格的に描いてありました。清水寺から眺める京都はきれいでした。写真で撮るとより美しくなってびっくりしました。祖父母のためにお守りを買いました。京都にいる時間はあっという間でした。また、京都に行ってほかのスポットにも行ってみたいです。

〈來槻〉

修学旅行での目標は、お金の使い道を考えるにしました。映画村や清水寺に行ったとき、いろんな魅力的なものがあったけど、何に使うのか、この先使う場面はあるかなど考えていたので、普段より無駄遣いが減ったと思います。

次に、タクシーガイドさんや映画村のお化け屋敷の説明をしていた方などを見て、しゃべりが上手な人が多かったなと思います。ガイドさんは、私たちがあきないようにフレンドリーで面白い説明をしてくださったり、お化け屋敷の説明をしていた方などは、聞いてる人が思わず体験したくなるトークをしていて、こんな風にしゃべれるようになりたいと思いました。 〈真白〉



金閣寺では、雨が降って制服が少しビショビショになったけど、魅力とかがたくさんありましたし、間近で見て迫力が凄かったです。

東映太秦映画村では、いろんなアトラクションに乗ったり、お土産を買ったりで、ずっと歩きっぱなしでつかれましたが、楽しかったです。 〈 和希 〉

二条城は、意外と豪華で大きかった。迫力があってうぐいすの廊下も工夫されていると思った。清水寺は、とても広くて歩き疲れて大変だった。本堂が思ったより小さかった。三十三間堂は、思った以上に大きくて、仏さんも一体一体が大きくてびっくりした。タクシーガイドさんがとても面白くて良かった。京都弁が京都弁だったことと金閣寺が金だったことに感動した。

〈 凜汰郎 〉

#### **遠足**

10月18日(火)に、遠足がありました。2~4年生はのと里山空港・春蘭の里へ、5~7年生は県立美術館・石川県物産館というコースでした。子供たちにとっては、芸術や文化・自然に触れることで、楽しみながら新たな学びのある1日となりました。

私は、金沢市に行ったのは、人生で初めてだったので ワクワクと緊張でいっぱいでした。金沢ではファミレス やコンビニ、お土産屋さんなどがたくさんあって珠洲市 は思ったよりも田舎なんだなと感じました。

石川県立美術館では、昔のとう芸や絵画を見て何年も何年も前から存在しているものが今でも大切に展示されていることがすごいと思いました。正直芸術のすばらしさとかそういうのを見る目とか全然ないけど、その作品らのはく力がとても伝わってきました。初めての金沢市で貴重な体験ができてよかったです。 〈 若菜 〉



ぼくは、えんそくで楽しかったことは、のとくうこうに行ってきたことです。なぜなら東京から来た人にいっぱいしつもんできたからです。つぎに、山おくに行ってやきいもをやいて食べたらおいしかったです。魚はつれなかったけど、つりも楽しかったです。







#### 南先生 新任式

9月1日(木)に、南 先生をお迎えし、紹介 式を行いました。南先生には、6年生の算数と後 期課程の数学を担当していただいています。





## ■ 浦先生 離任式

9月末で、浦 先生がご退職されました。 33年間の教員生活お疲れ様でした。 ありがとうございました。





## \* 表 彰 \* おめでとうございます!

【おじいちゃんおばあちゃんの似顔絵コンテスト】 真白 晃太郎

優秀賞

【税についての作品】作文の部 入選 駿介 【市読書感想文コンクール】 特選 來槻

 入選
 崇仁
 晃我
 杏桜
 晃史

 美冬
 しゅり
 陽菜

【日中韓青少年国際書画交流展】 銀賞

真白 銅賞 晃我 崇仁 清真 晃太郎 紗香 凜汰郎

【能登陶芸展】

 金賞
 崇仁

 銅賞
 晃太郎

どんたく賞清真努力賞晃我

愛心 凛汰郎

■ 石川県小中学校PTA広報紙コンクール

令和3年度に発行された広報紙「うみなり」「荒波」 が、優秀賞に選ばれました。

県内の中学校の部で、最優秀校 I 校に続く素晴らしい結果です。

#### ■ 三行詩コンクール

辻花 さんの作品が、優秀賞に選ばれました。 作品は、全国コンクールに応募されます。

おめでとうございます。

#### ■文化祭 | | 月5日(土)9:00~

新型コロナウイルスの感染症の感染防止対策 を行いながら、文化祭を開催いたします。ご理解と ご協力のほどよろしくお願いいたします。

- ・参観者は、保護者・家族と一部のご来賓のみと させていただきました。
- ・当日は、健康チェックカードにご記入の上、ご 持参ください。
- 教育ウイーク | | 月 | 日~5日

新型コロナウイルスの感染症の感染防止対策 を行いながら授業を公開いたします。



| 日  | 曜 | 学校の教育活動   | 日  | 曜 | 学校の教育活動   |
|----|---|---|----|---|---|
| 1  | 火 | 街頭指導 安全点検 ■短作文②<br>教育ウィーク~11/7 学校公開~11/5              | 16 | 水 | <ul><li>●職員会議⑩15:00</li><li>研水日(若プロ)</li></ul>                      |
| 2  | 水 | 学校公開  | 17 | 木 | 9年学力テスト(国、理、英)  |
| 3  | 木 | 子ども伝承クラブ第10回練習13:30大谷小中                               | 18 | 金 | 9年学力テスト(数、社)<br>初任研教科指導等研究協議会2・3限                                   |
| 4  | 金 |   | 19 | 土 | 伝承クラブ閉講式 13:30  |
| 5  | H | 文化祭 9:00  | 20 | 日 |   |
| 6  | П | タウンミーティング 13:30 行政センター                                | 21 | 月 | スピーチコンテスト 14:00 三崎中   |
| 7  | 月 | 振替休業日   | 22 | 火 | 計算コンテスト(後期課程)<br>PTA役員会⑥18:30<br>9年入試説明会 18:00                      |
| 8  | 火 | ■児童生徒集会⑦8:30  | 23 | 水 |   |
| 9  | 水 | ●校内研修会⑩15:30<br>5限8年社会研究授業                            | 24 | 木 |   |
| 10 | 木 | 大谷分署立ち入り検査9:00~10:00<br>げんきもりもりチェック~16日               | 25 | 金 | ■委員会⑦15:30 短縮<br>第4回SDGs合同学習会ラポルト<br>3・4年9:50~11:20、5・6年13:40~15:10 |
| 11 | 金 |   | 26 | 土 | 県PTA大会  |
| 12 | 土 | 生き物観察会報告会 10:00 ラポルト<br>SDGs 学習取組報告会 13:35 ラポルト       | 27 | 日 |   |
| 13 | 日 |   | 28 | 月 | 非行被害防止教室6限目   |
| 14 | 月 | 振替休業日   | 39 | 火 |   |
| 15 | 火 | 4年器械運動交歓会 13:50~15:45 飯田小<br>計算コンテスト取り組み開始~11/21 (後期) | 30 | 水 | 市学教研体育教育部会研究授業 14:50<br>研水日(G I G A)                                |

## ご厚志ありがとうございます

- 平家の郷構想研究会より黒米を いただきました。
- 常俊さんより、イルミネーションを 設置していただきました。



